



Oberbayern-Rundspruch Nr. 40 vom 21. Oktober 2024

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS**

DL0BS IN EIGENER SACHE

Der Digital-Rundspruch kommt wieder am Montag

Seit Monaten wurde der Rundspruch am Mittwoch digital auf 80 m gesendet, und viele Kurzwellenstationen haben ihn mitgeschrieben und anschließend bestätigt. Auf Wunsch von Rainer, DF2NU, und vielen positiven Rückmeldungen aus der Hörschaft nach der Ankündigung wird er **ab 4. November** wie früher schon am **Montag um 21:00 Uhr** in MFSK-32 auf der gewohnten Frequenz 3.590 kHz ausgestrahlt.

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT OBERBAYERN

Distriktsversammlung am 9. November 2024

Die OV-Vorsitzenden und Referenten des Distrikts Oberbayern treffen sich zur Herbst-Distriktsversammlung auf Einladung des OV Dachau, C06, in Rumeltshausen. Turnusgemäß soll auch der Vorstand neu gewählt werden. Nähere Informationen und die Tagesordnung sind über den Link in unserem

Rundspruch-Archiv zu finden.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/aktuelle-informationen/>

MELDUNGEN AUS DEN ORTVERBÄNDEN

Ergebnisse der 2-m-Fuchsjagd des OV Mooschwaige-Germering, C19

Der OV C19 veranstaltete am 12. Oktober seine traditionelle 2-m-Fuchsjagd bei Biburg, Nähe Fürstenfeldbruck.

Der Start war an einem Bauernhof am Ortsrand von Holzhausen.

Es waren 5 zeitgesteuerte Sender zu suchen.

Es fanden sich nur 8 Fuchsjägerinnen und Fuchsjäger ein.

Die Laufstrecke betrug ca. 7 km und das Zeitlimit war 120 Minuten.

Die ersten fünf Plätze gingen an folgende Teilnehmer:

1. Platz: Alexander, DE1ADH, C18
2. Platz: Alfred, DJ0GM, C22
3. Platz: Reinhard, DJ1MHR, C18
4. Platz: Peter, DL3MFQ, C12
5. Platz: Iris, DG5MLH, C12

Anschließend trafen sich noch einige Teilnehmer zum gemütlichen Beisammensein in einer Gaststätte in Biburg.

Dort fand auch die Verteilung der Urkunden und Preise statt.

Wir bedanken uns recht herzlich bei Herbert Haupt, OE7HHJ, für den gespendeten Bienenhonig, der wieder unter den Teilnehmern verlost wurde.

Vielen Dank auch an alle Teilnehmer fürs Mitmachen!

Bis zum nächsten Mal vy 73, Günter Nützel, DH3MJV, Peilreferent von C19, und das C19 Fuchsjagd-Team

Die komplette Teilnehmerliste mit den Laufzeiten wird sicher in Kürze auf der Homepage von C19 erscheinen mit dem Link im Rundspruch-Archiv.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/19/>

Termin vormerken: Vortrag beim OV-Rosenheim, C14

Der OV C14 hat einen Vortrag über Antennenerdung und Potentialausgleich organisiert. Er findet statt am Mittwoch, 27. November, ab 19:00 Uhr im Saal vom Bürgerhaus Happung. Details zum Vortrag und zur Anmeldung stehen auf der Homepage von C14, auch hier mit dem Link im Rundspruch-Archiv.

<https://www.charly14.de/vortrag-praxisbeispiele-fuer-antennenerdung/>

Vortragender: Thomas Raphael, DF4KJ, Mitglied im Normengremium der VDE 0855-300 und im DARC AK Antennenerdung, Blitzschutzexperte des VDE

MELDUNG AUS DEM NACHBARDISTRIKT SCHWABEN

Funkjugend Kaufbeuren besucht Technikmuseum Babenhausen

Am Sonntag, 15. Oktober, besuchte die Funkjugend Kaufbeuren des OV T03 das Technikmuseum in Babenhausen.

In einer äußerst interessanten Führung konnten historische Computer, Fernmeldegeräte, wie Telefone und Fernschreiber, Röhrenradios und -fernseher, Schreibmaschinen, Grammophone, Schallplattenspieler, Tonbandgeräte, Filmprojektoren, Fotoapparate und viele weitere technische Geräte aus einer vergangenen Zeit nicht nur angesehen, sondern auch ausprobiert werden.

Viele dieser geschichtsträchtigen Schätzchen sind betriebsbereit und standen für uns zum Ausprobieren zur Verfügung.

Nicht nur unsere Jugendlichen fanden das Ur-Moorhuhn-Spiel „Duck Shoot“ auf einem C64-Computer interessant; die etwas ältere Generation fand sich mental in

ihre Jugendzeit zurückversetzt. Ebenso wurde einer der ersten Rechner mit graphischer Benutzeroberfläche, ein Macintosh 512K aus dem Jahr 1984, in Betrieb genommen.

Auf einem Super-8-Projektor lief ein „Dick und Doof“-Stummfilm, aus dem Schalltrichter eines Grammophons tönte eine Operette und auf einer elektronischen Orgel konnten wir unsere musikalischen Künste unter Beweis stellen.

Im Anschluss ließen wir den Tag noch im Brauereigasthof „Kreuzbräu“ in Hasberg bei gut Speis und Trank gemütlich ausklingen. Auch hier waren passend zum Thema des Tages historische Gerätschaften vorhanden. Eine Music-Box, Flipperautomaten, Kickertische und Videospieleautomaten. Selbstverständlich alles betriebsbereit und stiehlt nur mit D-Mark-Münzen zu betreiben.

Herzlichen Dank an Dr. Michael Mayr, DL8MMA, mit seiner tollen Mannschaft vom Technikmuseum Babenhausen für das schöne Abenteuer.

Info: Robert Reinold, DO1RRK, Jugendgruppenleiter der Funkjugend Kaufbeuren im OV Kaufbeuren, T03.

SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Deutschland

Vor zwanzig Jahren beschloss die Mitgliederversammlung des DARC die Anerkennung von DCL-QSLs für DARC-Diplome. Das DARC Community Logbook war geboren. Aus diesem Anlass ist **DF20DCL** mit Sonder-DOK 20DCL vom 18. Oktober bis 29. November 2024 QRV.

Mosambik

Mitglieder der "Uruguay DX Group" werden noch bis zum 24. Oktober in

CW, SSB, RTTY und FT8 unter dem Rufzeichen **C91BV** QRV sein.

Sie werden im "Urlaubsstil" mit zwei 100-W-Stationen und verschiedenen Antennen auf den Bändern von 40 bis 6 Meter arbeiten.

Italien

Die A.R.I. Sektion von Bologna erinnert an I4BBE, Prof. Gianfranco Sinigaglia, einem italienischen Ingenieur und Professor für Radioastronomie und angewandte Elektronik, verantwortlich für die Elektronik des Nordkreuzes, dem größten italienischen Radioteleskop. Zum 60. Jahrestag des Nordkreuzes wird das Sonderrufzeichen **II4RCDN** bis zum 31. Dezember in der Luft sein.

Thailand

Anlässlich der IARU-Region-3-Konferenz, die vom 4. bis zum 8. November in Bangkok stattfindet, ist die Station **HS19IARU** seit dem 12. Oktober und bis 10. November in Betrieb.

Rodrigues Island

Vom 22. bis 30. Oktober und vom 17. bis 27. November wird Kazu, M0CFW, unter **3B9/M0CFW** von Rodrigues Island QRV sein. Er wird auch unter dem Rufzeichen **3B9KW** im CQWW DX SSB Contest am 26./27. Oktober und im CQWW DX CW Contest am 23./24. November teilnehmen.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Eine neue Rufzeichenliste der BNetzA

Wir haben uns schon daran gewöhnt, dass die Bundesnetzagentur in immer kürzer werdenden Abständen eine Liste der deutschen Rufzeichen veröffentlicht.

Die letzte Version hatte zum Redaktionsschluss das Datum 14. Oktober.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.